

MIDINS CINO

Numéro 6

Novembre 1969

Bonjour tout le monde,

Il y a un moment qu'on s'était plus revu. Pas vrai, dis ? Après bien des hésitations, la rédaction a décidé de remettre ça pour aujourd'hui. Nous avons eu notre Assemblée générale et pour une fois que nous avons quelque chose à dire, nous allons essayer de le faire sérieusement.

A bientôt et lisez bien

Cartes soutien 1970

Comme le veut la tradition, vous trouverez ci-joint 10 cartes de membres soutien. L'effort fourni l'année passée nous a permis de mettre à jour nos finances et cette année, nous vous demandons de continuer sur cette lancée. C'est le moment où jamais de les placer, c'est pourquoi le délai de la rentrée est fixé au 1er février 1970. Merci à tous

Cotisations

Lors de l'Assemblée générale, nous avons décidé de porter les cotisations pour les majeurs à Fr. 60.--, assurance comprise. Par la même occasion, nous avons décidé de rapporter le date du 31 mars pour le règlement des cotisations au 31 janvier. Vous recevrez prochainement un coupon à coller dans le règlement et nous vous en remercions. En attendant, nous demandons à chacun de prendre bonne note de ce changement qui nous permettra d'aligner notre comptabilité à l'année civile. Vous trouverez ci-joint un bulletin de versement pour aérer votre portemonnaie ...Remerci

Stamms

Une nouveauté au sein de notre section... toujours à la même assemblée générale nous avons redécidé de nous rencontrer tous les lundis à 20 h. au Restaurant de la Poste à Peseux et ceci dès le 1er décembre 1969. Nous pensons ainsi éviter des montagnes de paparasse, des frais généraux gigantesques et pas mal de temps pour les forçats du clavier et de la rédaction. D'autre part c'est l'occasion de retrouver vos mines sympathiques, vos histoires spéléologiques et de pouvoir préparer, pour le cas où un de nos membres géniaux aurait une idée non moins géniale pour organiser une sortie le week-end suivant. Chacun est libre de venir à ces stamms et nous espérons néanmoins que chacun y participera le plus souvent possible.

Raclette

Date : 13 décembre 1969
Lieu : canton de Neuchâtel (par n'importe quel temps)
Prix : en principe Fr. 5.-- + une bouteille de lanc
Indispensable : assiette, services, tasse et verre

En temps voulu, nous vous donnerons plus de précisions quant au lieu et heure, ceci nous étant impossible pour l'instant.

SOCIÉTÉ SUISSE DE SPELEOLOGIE
Bibliothèque

CH 24.2

Programme d'activités

- 29 novembre 1969 : Soirée inter-lubs à la Brévino
1 décembre 1969 : Stamm - 20 h. Rest. de la Poste
5 décembre 1969 : Assemblée sel n décision du stamm
8 décembre 1969 : Stamms
15 et 22 déc.
13 décembre 1969 : Raclette
5 janvier 1970 : Stamm
9 janvier 1970 : Assemblée sel n décision du stamm



Journées de la SSS à Leysin les 6 et 7 septembre 1969

Pour ces journées, le SCVN est représenté par les deux plus beaux de la section, preuve en est l'ovation qui salue leur arrivée. Faut dire qu'auparavant, ils ont surveillé d'un oeil expert le repas de deux collègues du SCMN.

Donc nous nous retrouvons malgré de rouillard, devant le stand de Leysin. Après les poignées de mains indispensables à tout événement de ce genre, Nicole le Président de Lausanne et Maurice Audat nous souhaitent la bienvenue. Nous rallions ensuite le chalet de Fer en voiture. L'attelage suait, soufflait ... (Totor Hugo) ... la deux-lapins présidentielle était rendue (Totor tout court). A peine arrivés, nous partons à l'assaut des lapiaz, ombes, arêtes et autres, dissimulés dans le brouillard. Au fur et à mesure de la montée, le groupe se liquéfie ; seul le reste (les mordus, les uniques) arrive au sommet. Après un coup d'oeil du côté d'Aveneyres et la visite d'en-haut des cavités explorées par Lausanne lors de son camp, nous redescendons sous la pluie au chalet. Retour à Leysin pour apaiser une fringale spéléologique à l'hôtel du Nord (ça p s grand chose dans ton assiette). Hein Francis ?

Au fur et à mesure de la soirée, notre envie de visiter le gouffre du Chevrier s'évapore. Nous nous retrouvons au stand pour passer une agréable soirée diapos. Le gouffre du Chevrier, on l'a quand même fait, mais en plus reposant ... NA ! Ensuite de quoi dodo pour tout le monde et retour le dimanche au chalet de Fer ... et repoussette pour la célèbre deux-lapins. Nous nous équipons et visitons par groupe les différentes cavités offertes au menu. Re-retour au chalet pour la raclette, moment agréable entre tous. Dans l'après-midi nous quittons le brouillard pour rejoindre notre baignoire.

Merci à tous pour ces journées, on en veut encore, à la prochaine .

Sorties des 18 et 19 et 25 et 26 octobre 1969

Les reporters que nous avions dépêchés sur place lors de ces deux sorties ont pris à coeur de ramasser les vides et ce travail étant important, ils n'ont pu nous livrer leur manuscrit.

La grotte de Klutert et l'asthme bronchial - 20 octobre 1969

Stiegbletz schmariflet und Stöpentz (veuillez nous excuser de ce début, car la post-synchronisation n'étant pas au point dans nos bureaux, il peut arriver que l'on se trompe) E.Léfan.

En compagnie d'un collègue de travail, Eric Strohhecker, nous faisons la visite touristique de la plus grande grotte naturelle d'Allemagne. Elle est située à environ 30 kms au sud-est d'Essen.

Après l'avoir cherchés pendant une demi-heure, nous rencontrons un radio-amateur, qui a effectué des plongées dans la grotte et qui connaît très bien notre collègue Jean-Pierre Widmer et surtout parlant un peu le français. En montrant ma carte spéléo, nous avons bénéficié de la visite gratuite. Après une heure d'attente, nous entrons dans la grotte en compagnie d'un guide, qui nous déclare avoir fait deux guerres. Le guide nous raconte ce qu'il répète depuis plus de 20 ans et il nous demande si nous comprenons. Nous répondons que oui, mais nous comprenons surtout que nous ne comprenons strictement rien vu qu'il parle le allemand (faut le faire). La visite est quand même intéressante. La grotte est très bien éclairée, tous les 20 à 30 mètres nous trouvons des gens emballés dans des couvertures et qui attendent que leurs voies respiratoires se dégagent. La température est de 10° C si l'on en croit les thermomètres qui jaillissent le couloir. Parfois on entend des bruits d'eau mais on ne voit rien. La visite dure une bonne demi-heure et à la sortie, j'achète deux plans et je remercie notre ancien combattant.

La grotte de Klutert comprend plus de 100 couloirs dont le développement excède 5,2 km. En 1856, la grotte était certainement déjà connue. Les protestants de la région s'y réfugièrent pour se protéger des troupes catholiques espagnoles. Durant la seconde guerre mondiale, elle fut utilisée comme abri anti-aérien. A l'heure actuelle, on y trouve encore de vieilles inscriptions, par exemple celle du comte Johann - Moritz von Nassau qui visita la grotte le 18 novembre 1649. La recherche scientifique a commencé il y a une trentaine d'années. Elle a permis la découverte du pouvoir curatif de la grotte en 1911. A peine l'entrée de la grotte était-elle permise au public, qu'un jeune asthmatique a pu prouver qu'un long séjour dans la grotte supprimait la difficulté de respiration. Les journaux publièrent cette étonnante découverte, et les étrangers commencèrent à affluer. De célèbres savants entreprirent des recherches sur les pouvoirs thérapeutiques de cette grotte et constatèrent les faits suivants :

La grotte de Klutert a été formée par l'érosion d'un banc de calcaire dévonien, d'une épaisseur de 20 à 25 mètres. Depuis la fin de la période glaciaire, les couloirs et les salles se sont creusés. La stratification de la roche a eu une grande importance dans le creusement des galeries ainsi que pour le pouvoir curatif de l'atmosphère. Les ruisseaux qui s'écoulent dans la grotte forment un système hydrologique bien défini, mais en plus, il y a quelques nappes d'eau stagnante, qui en cas de fortes pluies affluent vers le système précédent. L'origine de l'eau n'est pas encore exactement connue, mais on sait que cette eau réapparaît dans une autre grotte à 1 km de là. Ceci a été prouvé par observation. L'eau ressort enfin à l'air libre par une résurgence se jetant dans l'Arnope. L'eau a une teneur en chlorure qui s'élève de 12 à 18 mg par litre, jusqu'à 40 à 50 mg/l.

Le compteur Geiger montre dans la partie nord de la grotte une radio-activité naturelle de 10% plus élevée que celle de l'air extérieur. Même lors de grande affluence de visiteurs, un renouvellement complet de l'air a lieu dans les 24 h. au maximum, sans qu'aucun courant d'air ne soit décelable.

Donc si vous avez de la peine à respirer, vous n'avez qu'à aller dans la grotte de Klutert, ça ne vous fera pas de mal ...



R. Bourquin, chef du matériel
(ça on peut le dire, maintenant
qu'il a un adjoint)

AVEC OU SANS ASTHME,
PENSER AUX CARTES-SOUTIENS
ET AUX COTISATIONS !